



Nomos

# Gleichberechtigung von Schwarzen Menschen in Deutschland



## Rassische Diskriminierung in Deutschland

Verwirklichung eines positiven Rechts  
für die Gleichberechtigung von Schwarzen Menschen  
Analyse und Empfehlungen

Von Dr. Elisabeth Kaneza

2024, 417 S., brosch., 134,- €

ISBN 978-3-7560-1461-3

(Schriften des MenschenRechtsZentrums der Universität  
Potsdam, Bd. 49)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1461-3](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1461-3)

Diese Arbeit zeigt auf, wie historisch und rechtlich eine Ungleichheit zwischen Schwarzen und Weißen in Deutschland gewachsen ist und geht der Frage nach, welche Anforderungen das Verfassungsrecht, die Rechtspraxis und die Politik erfüllen müssen, um sie auszugleichen.

Eingangs wird die Entwicklung des Verbots der rassistischen Diskriminierung im internationalen und nationalen Recht

dargelegt. Folglich zeichnet die Verfasserin die Diskriminierungsgeschichte von Schwarzen Menschen nach. Zur Überwindung der nach wie vor bestehenden strukturellen Diskriminierung schlägt sie ein positives Recht vor, das sich auf Menschenrechtsstandards und Lösungsansätzen aus Rechtsvergleichen stützt und die Gleichberechtigung von Schwarzen Menschen bewirken soll.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary

# Equality of Black People in Germany



## **Rassische Diskriminierung in Deutschland**

Verwirklichung eines positiven Rechts  
für die Gleichberechtigung von Schwarzen Menschen  
Analyse und Empfehlungen

By Dr. Elisabeth Kaneza

2024, 417 pp., pb., € 134.00

ISBN 978-3-7560-1461-3

(Schriften des MenschenRechtsZentrums der Universität  
Potsdam, vol. 49)

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1461-3](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1461-3)

This work shows how historically and legally inequality between blacks and whites has grown in Germany and explores the question of what requirements constitutional law, legal practice and politics must fulfill in order to balance it out.

It begins by outlining the development of the prohibition of racial discrimination in international and national law.

The author then traces the history of discrimination against Black people. In order to overcome the structural discrimination that still exists, she proposes a positive law based on human rights standards and comparative law approaches to achieve equality for Black people.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgener Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)